

-No.39号

社教連会報

発行 社団法人 全国社会教育委員連合

〒100 東京都千代田区霞が関 3-2-3
国立教育会館内 Tel 03-3580-0608

中教審「審議のまとめ」と社会教育

(社)全国社会教育委員連合 副会長
和歌山県社会教育委員連絡協議会会長

久昭三

どの判断など基本的な倫理観や自立心などの基礎的な資質や能力は、家庭教育においてこそ培われるものであると言ふ認識に立つて、親がその責任を十分発揮することを望み、又子ども達が地域社会の中で、大人や年齢差のある子ども達と共に様々な生活体験・社会体験・自然体験を豊富に積重ねることが大切であると指摘しています。

建設を呼び、豊かな消費生活は大量のゴミを生み、その処理のため焼却場が必要となります。しかし、その設置場所は自分の住んでいる地域以外を求める等、他人の不幸の上に立つて自らの欲望を満足させて来ました。

今こそ私達は永井博士の「如己愛人」の精神に立脚した、他人を思いやる心の教育を重視すべきであると思ひます。

世界にはさまざまな肌の色、髪の色、目の色そしてさまざまな文化を持つた人々がいます。それらの人々を対等に見、対等に付合う事の大切さを親が家庭でまず第一に教えるべきでしょう。又私達の住む地域には身障者や介護の必要な人々もいるはずです。それらの面倒を見るのは總て行政の責任であるという考え方を捨てて、地或ぐ

るみで助け合う住民活動に、積極的に参加する事によつて得られる人間体験こそ、子ども達の正しい心を育てるものでしょ。う。そう考へる時、民主主義の構成要素を個人から家庭・地域へと見直す事が必要であると考えます。

「開かれた学校」という言葉は臨教審で打出されて以来、合言葉となつた感がありましたが、単に掛け声だけで終らせる事なく生涯学習機関としての学校の役割を地域社会住民と共に検討すべき時であると考えます。

目ざましい経済発展をとげた日本、しかし経済的豊かさの追求に終始する中で、個の権利主張と利己的な愛情が優先してしまいました。たとえば電化の普及は生活を便利にしました。その結果大量の電力を必要とし、自然を破壊するダムの建設となり、更に原発の建設を呼び、豊かな消費生活は大量のゴミを生み、その処理のため焼却場が必要となります。しかし、その設置場所は自分の住んでいる地域以外を求める等、他人の不幸の上に立つて自らの欲を満足させて来ました。

今こそ私達は永井博士の「如己愛人」の精神に立脚した、他人を思いやる心の教育を重視すべきであると思いません。

つめこみ主義の知識教育や学力重視社会は、そろそろ限界が来ているのではないかでしょうか。学歴志向や進学のための学力への関心が強い保護者の教育観を含めて、教育観、指導観、評価観等にかかる教育意識の再検討を行なう中で教師の意識変革が強く求められています。

「開かれた学校」という言葉は臨教審で打出されて以来、合言葉となつた感がありましたが、単に掛け声だけで終わらせる事なく生涯学習機関としての学校の役割を地域社会住民と共に検討するべき時であると考えます。

- 子供の教育や人格形成に対し、最終的な責任を負うのは家庭。家庭教育は、家族との触合いを通じ、「生きる力」の基礎的な資質・能力を育成する、すべての教育の出発点
- 家族が一緒に過す時間を確保することが重要。このため、社会全体における「ゆとり」を確保するための条件整備を推進
- 父親の家庭教育に対する責任と企業へ協力を呼びかけ
- 【家庭教育の充実方策】
- 家庭教育に関する学習機会の充実（新しいメディアを活用した学習機会の提供など）
- 日常的な生活圏の中での子育て支援ネットワークづくりの推進
- 親子の共同体験（ボランティア活動など）の機会の充実
- 父親の家庭教育参加の支援・促進（職場における家庭教育の学習機会の提供など）

- 活動の場の充実（遊び場の確保、学校施設の活用、社会教育・文化施設の整備充実と新たな事業展開、新たなスポーツ環境の創造）
- 活動の機会の充実
- ・ 地域ぐるみの活動の推進、祭り、伝統芸能の継承・復活など
- ・ 都市部と過疎地域等との交流活動の推進
- ・ 長期間の自然体験活動の充実
- 青少年団体等の活動の振興
- 指導者の養成・確保
- 情報提供の充実
- 「第4の領域」の育成（地縁的な結びつきによるものだけでなく、同じ目的や興味・関心に応じて結びつき、子供たちを育てる教育の場の積極的な育成）
- 「地域社会における教育を充実させるための体制の整備」
- 日常生活圏における子供たちの教育の充実のため、市町村教育委員会の活性化

- 学校のスリム化
- 教室の活用、学校と社会教育施設等との複合化についての検討等）
- 学校のスリム化
- ・ 本来家庭や地域社会で担うべきものを作りが担っている現状の改善（日常生活におけるしつけや、学校外での巡回指導などは、家庭や地域社会が担つていく）
- ・ 部活動については、教育活動の一環としての意義を持つことは評価しつつ、勝利至上主義の一部の行過ぎは改善を図る必要。また、学校や地域の実態を踏まえて、地域社会にゆだねることが適切かつ可能なものはゆだねいくことも必要

- 第1章 社会の変化に対応する教育の在り方（省略）
- 第2章 国際化と教育（省略）
- 第3章 情報化と教育（省略）
- 第4章 科学技術の発展と教育（省略）
- 第5章 環境問題と教育（省略）

- 環境教育の改善・充実
- ・ 「環境から学ぶ」「環境について学ぶ」「環境のために学ぶ」という視点に立った環境教育の推進
- ・ 各教科、道徳、特別活動などの関連を図った環境教育の推進と体験的な学習の重視
- ・ 環境や自然を大切にする心をはぐくみ、環境保全やよりよい環境を創造するために主体的に行動する実践的な態度や資質・能力を育成
- 育事業者による文化・スポーツ等の活動との連携の推進
- 学校・家庭・地域社会相互の連携の一層の促進（省略）
- 社会に対して「開かれた学校づくり」の推進（開かれた学校運営、地域の人々や父母の非常勤講師、学校ボランティアとしての参加の促進、学校施設の開放と運営管理体制の整備、余裕教室の活用、学校と社会教育施設等との複合化についての検討等）
- 第4章 学校・家庭・地域社会の連携
- 第5章 完全学校週5日制の実施について（省略）
- 第3部 國際化、情報化、科学技術の発展等社会の変化に対応する教育の在り方
- 第1章 社会の変化に対応する教育の在り方（省略）
- 第2章 国際化と教育（省略）
- 第3章 情報化と教育（省略）
- 第4章 科学技術の発展と教育（省略）
- 第5章 環境問題と教育（省略）

(2)

組織運営の活性化
施設の機能を十分に発揮するためには、各施設に優秀な人材を確保し、またボランティアを積極的に受け入れるとともに、

人が地域社会や家庭で活動・生活するためのゆとりをもたらすよう、企業が具体的な対応を行うことが求められる。

(1) 多様化・高度化する学習ニーズへの対応
社会教育・文化・スポーツ施設においては、施設間の広域的な連携や情報化・マルチメディア化への積極的な対応を通して多様で総合的な学習機会を提供することが期待される。学校教育と社会教育は、学習の場や活動など、両者の要素を部分的に重合せながら、一体となって子どもたちの教育に取組んでいこうという「学社融合」の考え方につたて、取組みを行うことが求められる。

(2)

学校週5日制の実施を契機に、地域社会における学校外教育活動充実の拠点となるこれら施設には大きな期待が寄せられており、子どもたちの利用に配慮した活動が行われることが必要。また、子どもたちの健全育成のための地域ぐるみの活動の展開が必要。このため、社会

(1) 設
生涯学習に貢献する研究・研修施設
多様な学習機会の提供
各省庁や首長部局が所管したり、企業等が所有する施設については、施設の公開や公開講座の実施などにより、地域に学習機会を提供することが求められる。

設ににおいても、利用者側の立場に立った事業の実施や施設の運営に配慮することが必要。質の高い事業を開いていくために、支援のための財団などを設置し施設運営のための財源を確保したり、事業によりもたらされる蓄積を施設等の財源に充てることも検討されるべき。また、適切な料金設定のもとでの事業展開の在り方についても検討することが必要。

◎新刊のご案内 NEW SOCIAL EDUCATION BOOK SERIES ◎

行政関係者のための 新版 入門・生涯学習政策

文化庁国際著作権室長（前文部省生涯学習企画官）岡本 薫著

4月30日発行 A5判 114ページ 定価1,000円（税込）円240
生涯学習行政をわかりやすく解説 生涯学習行政担当者の机上の友

◎生涯学習とは／生涯学習と生涯学習社会 生涯学習と社会教育

◎日本の生涯学習の特徴／範囲 イメージ 振興理由

◎生涯学習の概念整理／学習の分類 スポーツ・文化活動 ボランティア活動

◎なぜ生涯学習社会が必要か／学歴社会の是正 社会の成熟化 社会・経済の変化に対応

◎生涯学習と行政の役割／普及啓発 振興 評価システム

◎生涯学習と学校の役割 ◎生涯学習行政の課題 （付録）関係する用語の定義・概念

生涯学習の現代的課題

国立教育研究所生涯学習研究部室長 山本 慶裕 編著

3月27日発行 A5判 186ページ 定価1,900円 円310
現代的課題とくに4つの分野について理解を深めるために作られました。

1) 高齢化社会編（東京学芸大学 直井道子／大阪教育大学 堀 薫夫）

2) 生活課題編（お茶の水女子大学 矢口悦子／早稲田大学 矢口徹也）

3) 國際化編（文部省 岡本 薫）4) 情報化社会編（国立教育研究所 山本慶裕）

〒100 東京都千代田区霞ヶ関3-2-3国立教育会館 勝全日本社会教育連合会
TEL 03-3580-0608 FAX 03-3580-2869まで申し込み下さい。

「生涯学習審議会社会教育分科審議会」報告（概要）

文部省生涯学習局社会教育課

生涯学習審議会社会教育分科審議会

（分科会長 井内慶次郎 財団法人放送大学教育振興会会長）は、平成五年三月以来、社会教育主事、学芸員及び司書の養成、研修等の改善方策について検討を行つたが、平成八年四月二十四日に報告が取りまとめられた。

文部省では、本報告を踏まえ、大学等における養成に係る関係省令の改正等の必要な制度改正を行うとともに、現職研修の充実や有資格者の活用方策の調査研究などにより、幅広い社会教育指導体制の整備・充実を推進することとしている。

本報告の概要は以下のとおりである。

1 改善の必要性

生涯学習社会の構築に向けては、人々の学習活動を援助する社会教育指導者の果す役割が極めて重要であり、社会教育主事、学芸員及び司書のそれについて、社会の変化に伴う人々の学習ニーズの多様化、高度化に対応した養成及び研修の改善・充実を図る必要がある。

また、生涯学習社会にふさわしい開かれた資格とする観点から、幅広い分野から多様な能力、経験を有する人材が得られるよう、資格取得方法を弾力化する必要がある。

2 改善の基本的方向

(1) 養成内容の改善・充実と資格取得方法の弾力化

大学等における養成内容については、それぞれの業務を的確に遂行し得る基礎的な資質を養成する観点から、見直しを行う必要がある。特に、生涯学習及び社会教育の本質についての理解は、生涯学習時代における社会教育指導者に求められる基本的な内容であり、社会教育主事、学芸員及び司書の三資格に共通的な科目として、「生涯学習概論」を新たに設ける。社会教育主事については、昭和六十二年に改正を行っているため、科目構成・内容の大きな変更は必要ないと考える。学芸員及び司書については、情報化等の社会の変化や学習ニーズの多様化、博物館・図書館の機能の高度化に対応する観点から、科目構成を見直し、必要な修得単位数を増やす。

社会教育主事 十四単位以上→十二単位以上
 司書 十九単位以上→二十単位以上
 （一単位増）

学芸員 十単位以上→十二単位以上
 （二単位増）

（3）高度な専門性の評価

今後、社会教育指導者は、高度な専門的職業人として一層の資質向上を図ることが期待される。特に、学芸員及び司書の資質・能力をより一層高めていくために、その業績・経験等が適切に評価され、それが任用や待遇の面にも反映されるシステム作りが重要であり、その専門性を評価する名称付与制度の創設が有意義である。その具体化に向けては、国や関係機関・団体等が連携しながら研究を進めていくことを期待したい。

(2) 研修内容の充実と研修体制の整備

現職研修の内容を充実し、専門的な知識・技術等の一層の向上を図ることが必要である。研修方法については、国内外の大学、社会教育施設等への研修・研究派遣、大学院レベルのリカレンス教育など、高度で実践的な研修機会を充実することが必要である。

国、都道府県、市町村、関係機関・団体等が協力して体系的・計画的な研修体制の整備を進めていくことが必要である。

教育委員会等においては、研修体制の整備に積極的に取組むとともに、研修への参加の奨励・支援に努めることが望まれる。

社会教育主事等の有資格者の専門的知識・経験等を活用するため、有資格者のうち希望者を登録する「有資格者データベース（人材バンク）」制度等の早急な整備が期待される。

北

から

南

から

公民館設置五十年

佐藤信一

ことしは、一九四六年七月七日に文部次官通牒「公民館の設置運営について」が出されてから五十年になる。山形県教育委員会は、県社会教育委員会議に対して「生涯学習社会における公民館の役割について」の意見具申を求めている。生涯学習時代は、あらゆる機関・施設・団体等が国民のために学習の機会を提供し、教育活動に参加する社会である。こうしたなかで、社会教育の中心施設である公民館の役割について改めて問われている。

公民館は、小学校区又は中学校区を対象に設置される地域施設であり、教育機関に位置づけられている。しかも「実際生活に即する教育・学術・文化に関する各種の事業」を行う施設であるから、公民館の運営には、住民参加体制として公民館運営審議会が必置機関として制度化されている。そのため、公民館の役割は、住民の生活課題や地域課題に結びついて、それらを解決し、地域の発展に貢献する住民の育成ということが重要である。

いま、地域は、いろいろな課題をかかえている。子どもの不登校やいじめの問題と関連して、子どもの学校外活

(山形県社会教育委員連絡協議会会長)

ことしは、一九四六年七月七日に文部次官通牒「公民館の設置運営について」が出されてから五十年になる。山形県教育委員会は、県社会教育委員会議に対して「生涯学習社会における公民館の役割について」の意見具申を求めている。生涯学習時代は、あらゆる機関・施設・団体等が国民のために学習の機会を提供し、教育活動に参加する社会である。こうしたなかで、社会教育の中心施設である公民館の役割について改めて問われている。

公民館は、小学校区又は中学校区を対象に設置される地域施設であり、教育機関に位置づけられている。しかも「実際生活に即する教育・学術・文化に関する各種の事業」を行う施設であるから、公民館の運営には、住民参加

体制として公民館運営審議会が必置機関として制度化されている。そのため、公民館の役割は、住民の生活課題や地域課題に結びついて、それらを解決し、地域の発展に貢献する住民の育成ということが重要である。

いま、地域は、いろいろな課題をかかえている。子どもの不登校やいじめの問題と関連して、子どもの学校外活

動を充実するための地域の教育力の回復の問題、高齢化社会に伴う地域福祉社会の形成問題、人間の生存基盤を脅かす環境破壊に伴う地域環境の問題、さらには、住民の健康問題、地域文化の問題、地域の農業問題など、地域文化がかかえている課題はきわめて多い。

これらの地域問題は、社会教育行政単独では、解決できる問題ではないし、福祉行政、保健行政、農林行政、環境行政など専門行政単独でも解決できることではない。縦割行政の枠をはずして、住民の自主的な活動を育て、住民の行政参加体制を整えて、それぞれの行政が相互に連携し、協力して解決しなければならない問題である。住民の自主的な活動や住民の行政参加体制を促進するのは、公民館の役割の重要な一つである。

今後、地域の課題や住民の課題を解決するためには、地域施設である公民館が拠点になって、行政の総合化をはかり、各種機関・団体・住民との間に協同のネット・ワークをつくっていくことが重要である。

生涯学習時代の公民館は、各種行政・機関・団体・住民との間の調整機能を果たし、相互に連絡提携していくことによって役割を果たしていくことが重要である。

この現象を、普遍化していく性格の歪み、といったのである。子どもの非行・暴力・いじめなどの問題も同じ線

上にあると考へていいようと思う。なぜこのように人間の性格の歪みがあろうか。その原因はいろいろ指摘されているが、私はその多くは現代の科

普遍化していく
性格の歪み

松宮守

学技術文明にあるのではないか、と見ている。

科学技術の進歩は、人類に大きな希望と夢を与えてくれた。これはまぎれもない事実である。しかし、それと共に科学技術が持つ宿命的副産物とでないおうか、人間形成における諸要素の欠落を招来していた。

たとえば、機能主義は人間の感性を钝らせ、効率と結果主義は意志力を衰えさせている。技術はまた人間の思索回先の家庭で、息子が母親を、といった具合のもので、しかも注目すべきことは、その当事者がいずれも、先生なら教育熱心、警察官なら職務に忠実、若者は近所で評判の孝行息子だという。

かつては、何かやらかしそうな奴がとうとうやつたか、という暗黙の了解みたいなものを持つたものだつたが、今日は違う。生真面目な人があるとき衝動的に予想外のことを行なうことがある。これが歪みが普遍化していく原

因であろうと推測しているのである。世界の識者が、二十一世紀における人類三大課題の一つに「人間崩壊」を挙げているのは、けだし当然のこと

もし生涯学習が、文明への享受のみであつたとしたらどうなるであろうか。

文明が持つ宿命的欠落部分を、誰が・いつ・どこでフォローするのか。

これらが、これから教育の課題であり、社会教育もまた、これらを見落としてはその意義を失うのである。

(福井県社会教育委員連絡協議会会長)

力を合わせて

井戸内正

近年、生活水準の向上や自由時間の増大、長寿化の進行などにともない、学ぶこと自体に生きがいを見いだすなど、人々の学習ニーズは高まつてきて

こうした県民の学習ニーズに応え、学習が円滑にできるような環境づくりを行うなど、本県の生涯学習の振興を図つていくことは、活力のある豊かな島根を創造していくうえからも極めて重要なことと考えている。

とりわけ、公民館は日常生活圏における住民の身近な学習・交流活動の場として親しまれることから、生涯学習の推進に大きな役割を果していくものと考えている。

現在、本県公民館は二九九館を数え、それらの多くの公民館が小学校区単位をエリアとして活動している。



(島根県社会教育委員連絡協議会会長)

いる。

しかしながら、職員体制については、常勤専任者がいくらか増える傾向にはあるものの兼務者や非常勤職員が依然として多く、地域住民への学習援助は十分なものとはなっていないのが実情である。

こうした中にあって、市町村社会教育委員の会においては、視察、研修などの活動を精力的に実施し、行政へ公館職員体制の充実を働きかける取り組みがなされ、公民館主事の常勤化や職員増といった人的体制の充実が実現してきている。

また、県内七つの教育事務所単位の地区社会教育委員連絡協議会では、地区研究集会を開催する中で、こうした情報を持ち寄り、生涯学習の推進を図つているところである。

県社会教育委員連絡協議会の六〇〇名の社会教育委員がそれぞれ力を寄せ合い、大きな力となつて生涯学習社会の実現のために、今後とも力を尽して

いく所存である。

学校・家庭・地域社会の 「連携」

鎌水速太

第十五期中央教育審議会が、第一次答申をまとめた。

答申は、学校のスリム化を提唱しながら、同時に学校・家庭・地域社会の連携と家庭や地域社会における教育の充実を提唱している。「連携」も、「充実」も、いずれも言われて久しい課題であり、優れて社会教育の課題でもある。これらの課題解決に資するため福岡県で展開している事業を紹介したい。

地域の高齢者を中心とする人材を、学校教育や社会教育の「場」に登場してもらつて成果をあげている事業が、「青少年高齢者等交流事業」である。この事業は、福岡県教育委員会が平成五・六年度の二年間、糟屋郡(八町)と飯塚市をモデル地域に指定して試行した結果、大きな成果をあげた。

この成果をふまえて、平成七年度から福岡県単費の補助事業として二十前後の市町村で、高齢者と子どもの「体験活動」を通じた交流が活き活きと開かれつつある。期待される試みの一つである。

平成七年度から新規の県単費によるモデル事業として始まったのは、「親子体験推進事業」である。この事業の中核プログラムは、小学上の一週間に

及ぶ「通学合宿」である。

県下六ヶ所で展開された「通学合宿」では、大半が自炊をし、全ての身辺処理を自ら行う自立の体験学習をした。

先の中央教育審議会の第一次答申第三章第二項②「地域社会における教育的具体的な充実方策」で例示されている「合宿通学」そのものである。

いじめや登校拒否、児童生徒の自殺問題等が大きな社会問題となつている現状に鑑み、緊急に企画・実施された事業が、「家庭教育キャンペーン事業」である。

この事業では、家庭教育に関して実践していること、日頃から感じている意見・要望等を県民から募集し、その作品を広く紹介するものである。募集結果は、作文約千点、短詩標語約二千点、ポスター約四百点にのぼり、県民の関心の高さを示した。

県下の社会教育委員が集まる福岡県社会教育研究大会を、今年は九月中旬に開催する。本大会の半日を割いて、応募作品を発表するとともに、家庭の教育力を高める方策を探るシンポジウムを実施する。

第一次答申は、二十一世紀初頭の学校完全週五日制の実施を打ち出した。家庭や地域社会における教育の充実を図る社会教育の役割は大きい。社会教育委員の責務や重大である。

(福岡県社会教育委員連絡協議会会長)

平成8年度社教連会長表彰者決定

平成8年度社教連会長表彰者決定

社会教育の推進に貢献し、社教連の発展に功績のあつた社会教育委員及び関係職員を表彰する平成8年度の表彰式典が、来る10月23日第38回全国社会教育研究大会（茨城大会）の席上で行われます。鈴木勲会長より表彰をうけられるのは、左記の69名の方です。

都道府県名	氏名	所屬自治体
北海道	高階 梶村	恵山町
北海道	北崎 初恵	赤井川村
北海道	一戸 昇	上砂川町
岩手県	丸山 賢吉	枝幸町
青森県	小鹿 鴻橘	帯広市
宮城県	石川 桂司	岩手県
秋田県	高橋 良記	大船渡市
山形県	田村 一郎	河北町
福島県	池上 久治郎	西仙北町
茨城県	斎藤 泰壽	水戸市
茨城県	小原 幸子	川俣町
栃木県	綿引 正男	八郷町
群馬県	阿部 昭三	上三川町
埼玉県	尾崎 和雄	小野上村
千葉県	高橋 忠雄	志木市
東京市町村	成嶋 栄一	久喜市
千葉県	土屋 政治	流山市
埼玉県	富久尾 浩茂	武藏村山市
神奈川県	正巳	藤野町

社教情報

35号 [A5判64頁] 定価300円(税込) 〒190円 平成8年9月下旬発行予定

全国でご活躍の社会教育委員を結ぶ唯一の機関誌であります「社教情報」第35号を下記により発行いたします。全国各地の社会教育委員の交流と研修の糧として、ご購読下さいますようお勧めいたします。

特集「拓きゆく学校の課題と期待」

- ◆論文 変わりゆく学校とは? 聖徳大学教授 坂本 昇一
 論文 地域に開かれた学校と社会教育 茨城大学教授 菊池龍三郎
 ◆誌上講座 生涯学習時代における学校と地域社会 大正大学助教授 蛭田 道春
 ◆事例 子ども科学セミナー(国立那須甲子少年自然の家)鹿沼図書館ボランティア(栃木県鹿沼市教育委員会)コミュニティスクール事業(千葉県市川市教育委員会)学校体育施設開放事業(東京都練馬区教育委員会)授業支援スタッフ派遣事業(山梨県教育委員会)
 ◆リポート 桂川久彦(岐阜県恵那市) ◆提案 吉村純郎(東京都府中市) ◆随想◆思考と提言
 編集/社団法人 全国社会教育委員連合 発行/財団法人 全日本社会教育連合会

事務局だより

▼平成8年度第一回総会終る

平成8年度第一回理事会・総会を開催。平成7年度事業報告、収支決算報告、平成8年度事業計画(案)、収支予算(案)等について審議が行われました。

開催日時 平成8年5月15日(水)

理事会 10時30分～12時

総会 13時～14時30分

会場 ホテルフロラシオン青山

総会は定刻に司会者より開会を宣言。本総会は定款第26条により定足数(正会員数60名中出席者60名)を満たし成立する旨を告げ、まず鈴木勲会長の挨拶、小杉山清専務理事より経過報告を行い、次に議長に宮原久佐賀県会長を選出し、議事録署名人として星野幸久長野県会長と竹下哲長崎県会長が指名され議事の審議に入りました。

第1号議案 平成7年度事業報告ならびに収支決算の承認について
石浦事務局次長より総会資料に基づき事業報告を、田辺事務局次長より決算報告を行い、いずれも承認、可決されました。

秋山一夫監事より「会計監査を行ったところ、適正に収支されたことを認めます」報告があり、異議なく承認されました。

(案)、収支予算(案)について
第2号議案 平成8年度事業計画

石浦事務局次長と田辺事務局次長が提案し、いずれも原案どおり承認、可決されました。

第3号議案

第38回全国社会教育研究大会開催要項案について

落合勝雄茨城県会長より開催要項案

に基づいて詳細な説明がなされ、各県への協力が要請され承認されました。

第4号議案 第39回(平成9年度)

全国社会教育研究大会開催県について

新谷淳治北海道会長より、北海道釧路市(平成9年10月1日～3日)において開催の意志表示があり、満場一致で承認、可決されました。

その他 基本金増強募金事業について、次の意見が出されました。

秋山一夫栃木県会長 「財政基盤強化のため、多額の寄付を提供した人に対して文部大臣からの感謝状を贈呈するなどして、基本金の増額に努めてはどうか」

新谷淳治北海道会長 「募金目標額未達成の団体があるが、100%達成に努力して欲しい」

▼各県市社教連の会長に就任(敬称略)
以上

千葉県

神奈川県

愛知県

滋賀県

近藤

松見

高梨

政道

山中

守弘

正治

岡田

佐々木

茂

恭弘

博子

東京都市町村

八島

川崎市

岡田

守弘

正

第22回 ヨーロッパ社会教育視察団参加者募集

本会は昭和50年度より毎年社会教育委員、教育委員、社会教育行政職員、社会教育団体会員等のためにヨーロッパ諸国社会教育事情の視察団を編成し、実施して参りました。本年も下記の内容で第22回ヨーロッパ社会教育視察団の団員募集を開始致しますので、またとない機会に是非ご賛同頂きご参加をお勧め致します。

1. 目的 ヨーロッパ各地の社会教育施設を見学して、その活動状況を視察する。さらに各国の著名なる建造物、史跡、博物館・美術館を巡り教育文化を学ぶ。

2. 期間 平成8年11月6日(水)～11月18日(月)

3. 旅程 東京→ウィーン(3泊)→ブダペスト(1泊)→ジュネーブ(2泊)→パリ(2泊)→ロンドン(3泊)→東京

4. 主要視察先 ① ウィーン…国民高等学院、シェーンブルン宮殿、ベルベデーレ宮殿、聖シュテファン寺院市庁舎、国立オペラ劇場
② ブダペスト…マーチャーシ教会、英雄広場、漁夫の砦、国会議事堂
③ ジュネーブ…成人学校、オーピーブ公園、宗教改革記念碑、モンブラン橋、パレデナシオン
④ パリ…ポンピドーセンター、ノートルダム寺院、ルーブル美術館、トロカデロ広場、エッフェル塔、凱旋門、コンコルド広場
⑤ ロンドン…成人学校、大英博物館、バッキンガム宮殿、ロンドン塔、セントポール寺院、国会議事堂

5. 参加経費 480,000円(全朝食付、ペテラン添乗員が全行程ご案内致します。)

※社会教育委員の方には、本会から20,000円の助成金があります。

※全食事をえた場合、約75,000円の追加経費でご手配致します。

6. 募集人員 25名(先着順、定員になり次第締切)

7. 募集締切 10月19日(土) 10月下旬旅行説明会開催

8. 応募方法 はがきで全国社会教育委員連合へお申し込み下さい。

なおお請求下されば詳細資料等お送り致します。

9. 旅行業務 旅行に関する一切の業務は、近畿日本ツーリスト株虎ノ門海外旅行事業部が担当します。

10. 連絡申込先 〒100 東京都千代田区霞ヶ関3-2-3 国立教育会館内

(社)全国社会教育委員連合 TEL. 03-3580-0608

※訪問都市各地で世界的に有名な博物館を見学します。

※フランス新幹線(TGV)とユーロスターの2つの列車の旅を加えました。